



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** Motion von Caroline Mall, SVP: Aufhebung des Numerus Clausus in der Humanmedizin

**Autor/in:** [Caroline Mall](#)

**Mitunterzeichnet von:** Gaugler, Hartmann, Hess, Kämpfer, Klauser, Weibel und Wenger

**Eingereicht am:** 29. November 2012

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Gemäss [Staatsvertrag Uni Basel](#) von 2006 zwischen Basel-Stadt und Basel-Landschaft hat die Regierung das Recht Zulassungsbeschränkungen bei Studiengängen einzurichten siehe dazu (§ 13 abs. 1 und 3) des Vertrages.

Nachdem der Ärztemangel in der Schweiz massiv zugenommen hat, und die Folge davon ein Importieren von ausländischen Ärzten eine zu grosse Dimension angenommen hat, müssen die Schweizer Universitäten hier endlich Sofortmassnahmen ergreifen. Der einheimische Nachwuchs muss in der Humanmedizin gefördert und entsprechend unterstützt werden. Für das Studienjahr 2012/2013 ist der Numerus Clausus für die Humanmedizin an der Uni Basel bereits wieder beschlossen.

Um diesem schweizweiten Missstand endlich entgegenzutreten, muss in der Humanmedizin die Zulassungsbeschränkung aufgehoben werden und die nötigen Studienplätze zur Verfügung gestellt werden.

Bildungspolitiker, Volkswirtschafts- und Gesundheitspolitiker müssen jetzt reagieren und ein Zeichen setzen.

**Der Regierungsrat wird aufgefordert, den Numerus Clausus an der Uni Basel für die Humanmedizin ab 2014/2015 aufzuheben und die nötigen Studienplätze in Basel und Umgebung zur Verfügung zu stellen.**